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第 30回 市立病院建替計画等調査特別委員会 会 議 録 

開催年月日 平成22年12月22日(水曜日) 開会：10時 03分 閉会：10時32分 

開 催 場 所 第一委員会室 
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中嶋事務局長 

議長、委員外議員～窪之内、水口 田湯次長 

欠 席 委 員 山木、田村 寺嶋主査 

説 明 員 別紙のとおり  

議 件 別紙のとおり  
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１．調査事項について 

  次の事項について、所管から説明を受け、質疑を行い、すべて報告済みとした。 

 （１）市民見学会について 

 （２）改築第二期工事の入札告示について 

２．その他について 

  なし。 

３．次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することとした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上記記載のとおり相違ない。  市立病院建替計画等調査特別委員長 井 上 正 雄 ○印 

 



 

 

 

    平成22年12月20日 

 

 滝川市議会議長 中 田   翼 様 

 

滝川市長 田 村   弘 

 

 

   市立病院建替計画等調査特別委員会への説明員の出席について 

 

 

 平成22年11月５日付け滝議第124号で通知のありました市立病院建替計画等調査特別委員会への説明員の出席要

求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 

 滝川市長の委任を受けた者 

  市立病院事務部長   東   照 明 

  市立病院事務部次長   鈴 木 靖 夫 

  市立病院事務部改築推進室主幹  田 中 武 雄 

  市立病院事務部改築推進室主任技師  横 田 和 典 

 

 

                               （総務部総務課総務グループ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

第30回 市立病院建替計画等調査特別委員会 

 

Ｈ22.12.22(水) 10:00 
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○開  会 
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１．調査事項について 
 
（１）市民見学会について                       （口 頭） 

（２）改築第二期工事の入札告示について                （資 料） 

 

 

２．その他について 

 

 

 

３．次回委員会の日程について 
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第 30回 市立病院建替計画等調査特別委員会会議録 

H22.12.22（水）10：00 

                 第一委員会室 

開  会 １０：０３ 

 委員動静報告 

委 員 長 山木副委員長、田村委員欠席。議長出席。委員外議員～窪之内、水口。プレス

空知、道新の傍聴を許可する。 

委 員 長 本日の委員会終了後に新病院の視察を行うのでよろしくお願いする。冒頭鈴木

部次長より報告がある。 

鈴木部次長 新病院の改築工事は順調に進んできた。11月末の完成ということでお伝えして

きたが、予定どおり 11月30日をもって完成し、昨日建物が引き渡しになった

ことを報告させていただく。 

委 員 長 この件について質疑はあるか。（なし）それでは引き続き調査事項に入る。 

１ 調査事項について 

委 員 長 （１）について説明願う。 

（１）市民見学会について 

鈴木部次長 新病院の見学会の日程が決定したので報告させていただく。見学会については、

平成 23年２月19日土曜日、20日日曜日の２日間で行いたいと考えている。時

間は午前10時から午後３時までで、見学場所は１階から３階並びに６階の一部

を予定している。詳細については２月の広報でお知らせする予定である。新病

院の開院に当たり、お世話になった方々、また当院の運営に支援、協力をいた

だいている方にお集りいただき、内覧と完成式も予定している。日程について

は、同じく２月19日の市民見学会終了後に病院内での開催を予定している。 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 完成式に招待する範囲と人数を伺う。また、完成式はどのような内容で行うの

か伺う。 

鈴木部次長 どのような方を招待するか今整理している最中である。医師の関係でお世話に

なっている大学関係の方、道関係者、市内の開業医、地域の病院長、医師会に

かかわる診療所、病院関係者、市関係では議員も含めて今精査をしているとこ

ろだが、案内者としては200～300人くらいの中で整理をしていきたいと思って

いる。砂川市は祝賀会という形で盛大に行ったとの話だが、病院長も含め内部

的なある程度の方針としては、病院内で余りお金をかけずに行いたいと考えて

いる。病院内の講堂を利用して簡単な飲み物と軽食などを用意しながら行って

はどうかということで準備を進めているところである。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（１）については報告済みとする。（２）につい

て説明願う。 

（２)改築第二期工事の入札告示について 

鈴木部次長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

渡  辺 地域限定型についてもう少し詳しく説明願う。地場の範囲をどの辺まで限定す

るのか伺う。 

田中主幹 地場というのは、滝川市内で登録されている、住所を持っているところである。 

渡  辺 地場ではわかりにくいので滝川限定としたほうがすっきりするのではないか。

地場について質疑をして滝川だということなら、滝川でよいのではと思うがい
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かがか。 

鈴木部次長 財政課のほうで登録事務を行っており、その登録条件の中でそういう言い方を

していることで、私どもとしては地域限定型については、滝川市内もしくは地

場の事業者であるということでうたうことになっているので、そういう形で表

現させていただいている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

酒  井 ① 赤字で書いてある部分が、地域限定型一般競争入札とは異なる部分と思う

が、今までの入札と大きく異なる部分があるのか伺う。 

 ② 先ほど地場という話があったが、これまでの病院の工事について、市内雇

用という点では余り思ったような成果を上げられなかったのではないかと私自

身も思っている。今回従前どおりの経常共同企業体や市内業者ということでＪ

Ｖが組まれることになると思うが、そうしたときに地域雇用の面で実際には市

内業者以外のところは使わないというような歯止めがあるのか。また、そのた

めにどういった方策をとっているのか伺う。 

田中主幹 ① 赤字の部分については、前回発注した建物の内容とはほとんど異なってい

る。ただ今回は外構・解体ということで一般土木としており、この中には解体

も含まれている。土木一式工事のほかにプラスとして解体を登録している業者

ということでこれを含めて書いている。 

  ② 建物については工種が何百種類もあり、地元だと職人が少ないこともあっ

て地元外が多かったことはこちらでも認識している。今回の外構・解体につい

ては、第一期工事でも地元業者が解体しており、外構もほとんどが舗装や砂利、

そのほかに排水関係の設備関係が主になっていることから、それについては地

元でも施工者がいるので十分可能と考えている。 

酒  井 今回は地元でほとんどできるという答弁と理解するが、これまでの工事の部分

において、技術者については仕方ないにしても技能者も市外の方がほとんどと

言ってもいいような状態だったことを悔しく思っている。今回は、前回をはる

かに上回るような地元雇用の数字が生まれると確認してよいか伺う。 

田中主幹 前回も仕様書などに地元企業を優先して使うようにということで掲載している

が、なかなか強制的にここを使いなさいとはできない。なるべく地元を雇用し

ていただくということはお願いしたいと思っている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

山  口 ① 企業体の構成員を２者ではなく３者にした理由を伺う。 

 ② 最低制限価格の設定がないが、安ければ幾らでも落ちるということで理解

してよいか伺う。 

鈴木部次長 ② 最低制限価格の設定の有無としては設定しないということで考えているが、

これは地域限定型競争入札の一般的な事項と考えている。 

 ① 今回は解体もあるということで、解体工事で登録されている方々の構成も

可能な範囲ということで３者とした。 

山  口 恐らく予定価格が事前公表で何億円というふうに出ると思うが、地域限定型な

ので設定しないということは、半分くらいでも落ちる可能性があるということ

なのか伺う。 

東 部 長 一般競争入札ということなので理論的にはあり得るかもしれない。ただ当然私

どもとしても、どういうものがどれくらいかかるのか資材費などいろいろ積算

した上で行うので、原材料、人件費といったものは当然かかるわけで、今まで

の滝川市の一般競争入札の落札率等を見ても俗に言うダンピングしたような価
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格は余り想定できないと思っている。特に今回は外構、駐車場工事ということ

でかなり造成部分が出てくるので、そこでダンピングすると本当に赤字になっ

てしまうことが予想されることから、そういう部分ではあり得ないだろうと考

えているが、滝川市自体が一般競争入札を行う場合に基本的に最低制限価格を

設けないルールでやってきているので、今回も同じ考え方で進めるということ

である。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 今回は第二期工事ということで解体と外構を一括して入札ということだが、市

内の企業に多く参加してもらおうということで考えると、例えば解体は解体、

外構は外構というやり方もあったのではないか。ただ、解体しながらの外構な

ど効率的な工事ということで見れば一括発注がベストということでなったとは

思うが、分割しての発注についてどのような考えを持っていたのか伺う。 

東 部 長 非常に短い工期で解体も外構もしなければならない、今の第一期工事の残工事

である例えばひさしの取りつけなどもあり、それらは非常に難しい。解体が終

わってからとなると、まず解体を終わらせてから引き渡してまた次の業者とな

り、どう計算してもできない。解体する一方から地盤の改良工事なども行って

いかなければならないので、最終的にはやはり企業体でなければ無理だろうと

いうことで判断した。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）私から質疑させていただく。 

 地域限定型一般競争だが、最低制限価格という考え方は一般的に入札をすると

きにあるのではないか。財政課ではないという報告があったがその辺について

はいかがか。 

田中主幹 条例の中に最低制限価格はあるが、ただ、それは設定するかしないかというこ

とで、今回は設定していないということである。 

委 員 長 先ほど酒井委員からの質疑にもあったが、本体工事の中で滝川の就業人数が非

常に少ないと感じた。なるべくということではなく、その点については、最初

の段階で十分指導すべきだと思うが見解を再度伺う。 

東 部 長 今回の建築工事を行う前にも、当時の建設部長からこの工事に限らず市内でい

ろいろ発注する工事については、極力市内事業者を活用するようにという申し

入れもしてきている。私どもも極力そのように企業体のほうに要請したところ

だが、いろいろな資格などもあり、最終的には業者の判断にならざるを得ない

という状況もある。結果的に見るともっと市内業者に入ってほしかったという

希望はあったが、今回は土木関係が主になる工事なので、基本的には市内業者

で十分対応できると考えている。これから業者が決まったら私のほうからも強

く申し入れをしたいと思っている。 

委 員 長 先ほどの完成式の関係で200～300人とのことだったが、病院内に入るところが

あるのか伺う。 

鈴木部次長 案内者としてはそのような範囲になると思うが、出席率を６～７割と考えると、

病院の２階に百二、三十のいすを置けるくらいの広さの講堂があるので、そこ

で立食形式で行うことで計画している。 

委 員 長 今財政課から聞いてきたところによると、外構工事については最低制限価格を

つけていないということだったので報告させていただく。ほかに質疑がないよ

うなので、（２）については報告済みとする。 

 ２．その他について 

委 員 長 委員から何かあるか。（なし）事務局からあるか。（なし） 
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 ３．次回委員会の日程について 

委 員 長 正副委員長に一任いただくことでよいか。（よし）以上をもって第 30回市立病

院建替計画等調査特別委員会を閉会する。 

閉  会 １０：３２ 


